
Juan José Frangie inauguró 
la Unidad Deportiva Hogares 
del Batán, beneficiando a más 
de 14 mil ciudadanos de la 
zona. Este proyecto fue rea-
lizado con una inversión de 
más de cinco millones de pe-
sos mediante el Presupuesto 
Participativo. El edil destacó 
la importancia de llenar es-
tos espacios con actividades 
deportivas para transformar 
la comunidad y ofrecer a las 
niñas y niños un lugar donde 
aspirar a cumplir sus sueños.

La directora del Comude 
Zapopan, Alejandra Galindo, 
informó que la unidad depor-
tiva estará abierta todos los 
días, con horario de 7:00 a 
22:00 horas, y contará con se-
guridad privada para proteger 
las instalaciones.
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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

El gobernador Enrique Alfaro Ramírez lanzó un programa de renovación de taxis en el Área Metropolitana de Guadalajara, con el fin 
de mejorar la calidad del aire y la seguridad de pasajeros y conductores. Con una inversión de 7.9 millones, se entregaron estímulos 
económicos de 67 mil pesos a concesionarios que optaron por adquirir vehículos híbridos y menos contaminantes, alineados con las 
normas de seguridad. Alfaro destacó la importancia de la responsabilidad compartida en la mejora ambiental. En esta primera etapa, 
se entregaron 50 vehículos que cumplen con estrictas normas de seguridad y medioambientales. Las nuevas unidades están equipadas 
con aire acondicionado, frenos ABS, bolsas de aire, cinturones de seguridad para todos los asientos y otras medidas de protección.

Aseguran
artefactos
explosivos

Personal de la Policía Re-
gional de la Secretaría de Se-
guridad del Estado localizó 
dos artefactos explosivos en 
una brecha que conduce al 
municipio de Jalostotitlán, en 
la Región Altos Sur de Jalis-
co, tras recibir el aviso de dos 
hombres. Los oficiales acordo-
naron la zona y solicitaron la 
intervención del equipo espe-
cializado, que aseguró una gra-
nada esférica antidisturbios y 
una granada cilíndrica de gas 
lacrimógeno. Las autoridades 
ministeriales de Tepatitlán or-
denaron la cadena de custodia 
para el levantamiento y trasla-
do seguro de los explosivos.

Frangie inaugura 
Unidad Deportiva 
Hogares del Batán

El gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, presentó los 
nuevos integrantes del gabinete 
que lo acompañarán en su ges-
tión 2024-2030, con el objetivo 
de mejorar la calidad de vida de 
los sectores más vulnerables de la 
entidad. Entre los nombramientos 
destacan Alberto Esquer Gutiérrez 
como jefe de Gabinete, Maye Villa 

en la presidencia del DIF Jalisco, 
Diana Vargas Salomón como di-
rectora del Sistema DIF y Priscilla 
Franco Barba como secretaria del 
Sistema de Asistencia Social. Estas 
figuras tienen amplia experiencia 
en sus respectivos campos y serán 
responsables de diseñar políticas 
públicas enfocadas en el desarro-
llo social y económico de Jalisco.

Lemus presenta a quienes 
gestionarán la política de

desarrollo y asistencia social
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Inicia renovación
de taxis en el AMG
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Que deje la diputación. La regidora de El Sal-
to, Estefanía Padilla, ha sido objeto de cuestio-
namientos por parte de sus compañeros del Ple-
no del Ayuntamiento porque no ha presentado 
todavía su licencia como diputada local y asiste 
a las sesiones en su calidad de regidora. Sobre 
esta situación Padilla respondió que después 
lo haría, sin embargo, aunque ha tenido opor-
tunidad -pues ha participado ya en dos sesiones 
como edil-, hasta el momento no ha entregado 
dicha licencia. También nos cuentan que ha de-
jado qué desear su comportamiento durante 
eventos oficiales, pues en las recientes tomas de 
protesta del nuevo contralor y de jueces, la legis-
ladora optó por no levantarse de su asiento para 
participar en la ceremonia protocolaria.

Aspirantes al ITEI e IEPC. La Comisión de 
Vigilancia y Sistema Anticorrupción del Con-
greso local que preside el diputado Higinio del 
Toro entrevistó a los candidatos que aspiran 
a ocupar la titularidad del Órgano Interno de 
Control del IEPC y del Instituto de Transparen-
cia e Información Pública (ITEI). Para cubrir el 
espacio en el órgano electoral acudieron 12 
postulantes y para la vacante en el ITEI ocho, 
algunos de ellos decidieron participar en los 
dos procesos. Cada participante expuso las ra-
zones personales por las que decidió participar 
y los motivos por los que se consideran idóneos 
para el puesto; además, presentaron su plan de 
trabajo a implementar en caso de ser designa-
dos para estos encargos en ambos organismos 
públicos. En este diálogo también participaron 
las diputadas Celenia Contreras y Susana De la 
Rosa, así como Mónica Lizeth Ruiz, integrante 
del Comité de Participación Social (CPS).

Abre CUChapala nuevas carreras. El Cen-
tro Universitario de Chapala (CUChapala) de la 
UdeG presentó este jueves seis nuevos progra-
mas académicos centrados en la creatividad, 
la sostenibilidad y el bienestar, que se suman 
a los de Enfermería y Gerontología. Se trata de 
los programas de las licenciaturas: en Ciudades 
Sostenibles, en Negocios Sostenibles, y en Ges-
tión de Industrias Culturales y Creativas; y las 
ingenierías en Desarrollo de Software, en Ani-
mación y Tecnologías Creativas, y en Robótica y 
Automatización. Estos nuevos programas edu-
cativos cuentan con 420 lugares disponibles, y 
las inscripciones se cerrarán el 31 de octubre. 
La Universidad recordó que el examen de ap-
titud será el sábado 23 de noviembre. El dicta-
men de admisión se publica el 13 de enero y las 
clases iniciarán el lunes 16 de enero de 2025.

Ganan medallas. Estudiantes de primaria y 
preparatoria de la Escuela Antonio Caso Zapo-
pan, del sistema educativo de la UAG, destaca-
ron en el XIV edición del Concurso Estatal de 
Proyectos de Código Ciencia-Expociencias Jalis-
co 2024, organizado por la Sociedad Latinoa-
mericana de Ciencia y Tecnología (SOLACYT). 
Los estudiantes obtuvieron medallas de oro, 
plata y bronce en diversas categorías.

PARABÓLICA

La reunión Lemus-Sheinbaum

Una cosa lleva a otra. Es inevi-
table. Apenas se consumó el cierre 
del ciclo electoral con la confirma-
ción del Tribunal Electoral en favor 
de Pablo Lemus como gobernador, y 
ahora la atención está puesta sobre 
el acercamiento entre el gobernador 
electo de Jalisco y la presidenta de la 
república, Claudia Sheinbaum Pardo. 
Ante la insistencia de las preguntas, 
la versión más reciente apunta a que 
el encuentro entre ambos tendría lu-
gar en 10 días a más tardar.

Ya no se trata de un asunto judi-
cial ni depende de ningún marco le-
gal. Es un tema enteramente político. 
El encuentro entre Lemus y Shein-
baum tiene como objetivo iniciar un 
diálogo que se pretende, beneficie 
el ejercicio administrativo tanto del 
gobierno de ella en Jalisco, como del 
gobierno de él en el Estado.

En un país como México, el com-
portamiento de los políticos, y sobre 
todo de quienes son titulares del 

Poder Ejecutivo (presidenta y gober-
nador), es tan influyente que incluso 
puede incidir en la economía gene-
ral. Usos y costumbres mexicanos. En 
sociedades de otras latitudes, sobre 
todo en aquellas donde las institu-
ciones están consolidadas y las leyes 
se aplican de manera cotidiana, los 
comportamientos de personajes po-
líticos pasan a un término casi nulo. 
No es nuestro caso.

Por ello, sí es importante que haya 
un encuentro entre el gobernador y 
la presidenta. Sí es importante que 
se imprima a su relación, aunque sea 
meramente formal, el entendimiento 
y la concordia que se espera entre el 
representante de Jalisco y la repre-
sentante de la nación.

Que exista una comunicación flui-
da y correcta entre los dos, puede 
no aportar gran cosa. Pero que haya 
nula comunicación entre ambos, pue-
de generar perjuicios considerables 
para el Estado y sus habitantes, sobre 
todo en el entendido de que la presi-
denta ostenta facultades para definir 
políticas públicas, aplicación de pre-
supuesto y apoyos específicos a nece-
sidades que se generen en el Estado.

El desencuentro y aún, el enfren-
tamiento entre el gobierno estatal 
y el gobierno federal, lo tenemos 
“fresco” en la memoria, cuando en su 
etapa inicial de gobierno, el todavía 
mandatario Enrique Alfaro Ramírez 
declaró una confrontación a la admi-

nistración federal encabezada por el 
expresidente Andrés Manuel López 
Obrador. No hubo ningún beneficio, 
sino todo lo contrario. Ese camino no 
nos conviene.

Se han realizado varias declara-
ciones que ya forman parte del ima-
ginario popular. Se citan para confi-
gurar lo que se espera en términos 
positivos:

• Seré el gobernador favorito 
de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
dijo Pablo Lemus.

• Los jaliscienses decidieron 
en las elecciones que la ganadora de 
la presidencia es Claudia Sheinbaum, 
y el ganador de la gubernatura es 
Pablo Lemus. El mandato ciudadano 
es que dialogue y se concilien las vi-
siones políticas de ambos, han dicho 
varios analistas.

Que el gobernador sea recibido y 
reconocido por Claudia Sheinbaum 
no implica que un problema se haya 
resuelto. Significa que se abre un ca-
nal de diálogo respetuoso y formal 
entre dos autoridades con funciones 
y obligaciones específicas.

Ambos, por su investidura y su re-
presentación, están obligados a de-
jar de lado sus simpatías y preferen-
cias personales. Deben comportarse 
como gobernantes democráticos, 
con agenda, objetivos y urgencias 
permanentes.

El encuentro conviene por el bien 
de todos.

CONFLICTO EN PUERTA
La regidora del Ayuntamiento de 

El Salto, Estefanía Padilla, generó un 
conflicto extraño en la sesión del ple-
no de gobierno encabezado por “Nena” 
Farías. La regidora se molestó porque 
le solicitaron los documentos que 
acrediten que está vigente su licen-
cia en el Congreso del Estado, donde 
era diputado hasta antes de iniciar 
la campaña electoral por la alcaldía 
saltense, ya que sigue asistiendo al 
Congreso local. En la misma sesión 
se tomó la protesta al nuevo contra-
lor y jueces municipales y por tratarse 
de un acto protocolario oficial, todos 

se pusieron de pie excepto ella, que 
se quedó sentada observando. Al ser 
cuestionada por los otros regidores, se 
limitó a contestar que está bien rela-
cionada. Es un complicado comienzo 
de trabajo en el municipio.

ELECCIÓN DE UNIDAD
En otros asuntos, transcurre la ac-

tividad de la elección interna en el 
Partido Acción Nacional (PAN) y en Ja-
lisco, el único candidato es Juan Pablo 
Colín. Aunque la suya será una elec-
ción “de unidad”, Colín Aguilar recorre 
los municipios y tiene una agenda de 
encuentros con la militancia para ga-
rantizar que el próximo 25 de octubre, 
día de la elección que será definida 
por los integrantes del Consejo Esta-
tal del partido, todos los votos sean 
a favor. Entre sus proyectos, según él 
mismo declara, figura la construcción 
de un partido que sea auténtica oposi-
ción para las elecciones del año 2027 
y se convierta en una opción real para 
los ciudadanos que no estén de acuer-

do con Morena pero tampoco quieran 
seguir con el proyecto de gobierno de 
Movimiento Ciudadanos.

COORDINADORES JALISCIENSES
Cuando se empezaron a hacer las 

cuentas de jaliscienses con tareas des-
tacadas en el ámbito federal, aparecie-
ron muy pocos nombres. Sin embargo, 
en la Cámara de Diputados empezó a 
percibirse mejor fortuna. Primero, la 
diputada federal morenista, Merylin 
Gómez Pozos, confirmó que es la presi-
denta de la Comisión de Presupuesto; 
después, la diputada emecista Claudia 
Salas Rodríguez, anunció que había 
cumplido uno de sus objetivos, ser 
presidenta de la Comisión de Zonas 
Metropolitanas, una de las tres únicas 
comisiones que presidirá el partido 
naranja. Pero faltaba un último afortu-
nado, el diputado federal panista Mi-
guel Monraz Ibarra será presidente de 
la Comisión de Radio y Televisión en la 
Cámara Baja. Tres jaliscienses encabe-
zando tareas importantes.
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El gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, 

inició el programa de reno-
vación de taxis para el Área 
Metropolitana de Guadalajara 
(AMG) con la entrega de estímu-
los económicos de 67 mil pesos. 
En total, este proyecto recibirá 
una inversión de 7.9 millones 
de pesos (mdp) para contar 
con unidades menos contami-
nantes, incluyendo vehículos 
híbridos que cumplen con las 
normas de seguridad para las y 
los choferes y pasajeros.

Alfaro Ramírez entregó certi-
ficados a las personas concesio-
narias que invirtieron en nuevos 
automóviles, como parte de la 
estrategia para mejorar la cali-
dad del aire en las ciudades. 

“Esto es parte de la apuesta 
que hemos hecho para mejorar 
la calidad del aire. Imagínense 
nada más el resultado, en el 
año 2018, 285 días el aire de 
nuestra ciudad estaba fuera de 
norma. En este año solamente 
serán 83 días y tenemos que 
seguir bajando porque al final 
de cuentas cuidar el aire que 
respiramos todos es una res-
ponsabilidad compartida y hay 
quienes piensan que sin asumir 
un compromiso individual se 
puede mejorar el lugar donde 
uno vive”, explicó el mandatario. 

René Caro Gómez, coordi-
nador general estratégico de 
Gestión del Territorio, explicó 
que el objetivo principal de 
la renovación es cumplir con 
la normatividad vigente sobre 

la emisión de contaminantes, 
pues los autos que se utilizan 
como medio de transporte tie-
nen un uso intenso, además se 
pretende priorizar la seguridad 
de los pasajeros. 

En total, el Fideicomiso 
del Fondo Estatal de Protec-
ción al Ambiente del Estado 
de Jalisco recibió casi 140 

solicitudes, de las cuales 118 
fueron aprobadas.

“Tenemos el parque ya re-
novado con estas primeras 
unidades que se están entre-
gando y seguimos abonando a 
la política de calidad del aire”, 
añadió el coordinador. 

El gobernador explicó que 
esta política de calidad del aire 

no busca sancionar o castigar a 
quienes no tienen recursos para 
renovar sus vehículos, sino al con-
trario, pretende apoyar a las y los 
concesionarios para que renueven 
sus autos y así cuidar la ciudad. 

En esta primera etapa se en-
tregarán 50 vehículos que cum-
plen con las normas de seguri-
dad y medioambientales. Diego 

Monraz, titular de la Secretaría 
de Transporte, afirmó que los 
concesionarios escogieron li-
bremente las agencias y el mo-
delo de acuerdo con la norma 
técnica. Añadió que el programa 
continúa abierto para el AMG y 
Puerto Vallarta.

Por su parte, Ramón Fede-
rico Aviña Gutiérrez, secretario 
de Transporte de la CTM, ad-
mitió que el gremio está moti-
vado para seguir mejorando el 
desempeño de las y los traba-
jadores al volante y reconoció 
que existían vehículos circu-
lando y brindando el servicio, 
que emitían contaminantes y 
carecían de medidas esencia-
les de seguridad. 

En días pasados también se 
realizó la entrega de estímulos 
económicos a las personas con-
cesionarias en el municipio de 
Puerto Vallarta, donde el man-
datario explicó que además de 
propiciar una ciudad turística 
más limpia, se crea un mejor 
entorno para quienes viven y 
visitan el municipio. Zapotlán el 
Grande, Ocotlán y Tepatitlán de 
Morelos también serán benefi-
ciados con este programa. 

Los nuevos taxis generan 
bajos niveles de emisiones con-
taminantes, cuentan con aire 
acondicionado para comodidad 
de los pasajeros, cabeceras en 
los asientos delanteros y tra-
seros, cinturones de seguridad 
para todos los lugares, frenos 
ABS, bolsas de aire y proteccio-
nes laterales en caso de impacto.

Luego de realizar el re-
porte de un vehículo robado 
al Número Único de Emer-
gencias 911, se desplegó un 
operativo con el apoyo de la 
infraestructura tecnológica 
de Escudo Urbano C5 y la 
Comisaría de Zapopan. 

La persona que hizo el 
reporte informó sobre el 
modelo del vehículo, núme-
ro de placas, color y carac-
terísticas específicas, con lo 
que el personal de Escudo 
Urbano C5, por medio de cá-
maras de vigilancia, localizó 
el automotor cuando transi-

taba por calles del Área Me-
tropolitana de Guadalajara.

Cuando el vehículo se 
encontraba en circulación 
en el municipio de Guada-
lajara se aplicó el protocolo 
de reacción y se transmitie-
ron las actualizaciones co-
rrespondientes en tiempo y 
forma por radiofrecuencia a 
personal de la Comisaría de 
Zapopan, que logró el res-
guardo del automotor y el 
aseguramiento de un mas-
culino, quedando a disposi-
ción para determinar su si-
tuación legal.

Inicia renovación de taxis en el AMG

Recuperan vehículo 
con reporte de robo

El Pleno del Ayuntamiento de 
El Salto aprobó por mayoría el 
presupuesto de egresos para el 
año en curso y el 2025, de más 
de 811 millones de pesos (mdp), 
enfocado principalmente en los 
programas sociales del municipio. 
Con esto se logró un incremento 
de casi 46 mdp, con respecto a la 
administración anterior que reci-
bió un presupuesto de 765 millo-
nes 772 mil 993 pesos.

La presidenta municipal, Ma-
ría Elena Farías Villafán precisó 
que se realizó un esfuerzo por 
parte de la administración para 
lograr ese presupuesto y añadió 
que se están haciendo ajustes en 
el ayuntamiento para poder aho-
rrar y eficientar los recursos. 

Gracias a la aprobación del 
presupuesto se proporcionará 
ayuda a los habitantes de El Salto 
en educación, salud y mejoras en 

la calidad de vida a través de pro-
gramas sociales, rubro que recibió 
un incremento del 20 por ciento 
con respecto al ejercicio anterior, 
es decir, pasó de 32 a 37.8 mdp 
durante la actual administración. 

En la sesión del pleno tam-
bién se nombró al titular del 
Órgano Interno de Control 
Ciudadano, Armando González 
Romo, y a cuatro jueces cívicos 
municipales.

El Salto aprueba presupuesto 2024-2025
LO

CA
L
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Con el propósito de mejo-
rar la calidad de vida de 

los grupos más vulnerables de 
la entidad, el gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
presentó los nuevos perfiles que 
se integrarán al Gabinete del Go-
bierno Estatal 2024-2030.

Alberto Esquer Gutiérrez será 
jefe de Gabinete; Maye Villa de 
Lemus encabezará el Sistema 
DIF Jalisco; Diana Vargas Salo-
món será la directora del Siste-
ma DIF Jalisco, y Priscilla Franco 
Barba asumirá el cargo como 
secretaria del Sistema de Asis-
tencia Social.

Las cuatro personas que in-
tegrarán el próximo gobierno 
cuentan con amplia trayectoria 
y experiencia en sus respectivos 
campos y tendrán la responsabi-
lidad de diseñar e implementar 
políticas públicas que impulsen 
el desarrollo social de Jalisco en 
los próximos seis años.

“Es fundamental que en esta 
transición la maquinaria del 
gobierno continúe funcionan-
do. Jalisco no se puede detener, 
y por ello he decidido invitar a 
personas con experiencia pro-
bada, como Alberto Esquer, para 
que encabecen áreas clave del 
gobierno”, explicó Pablo Lemus.

Esquer actualmente es coor-
dinador operativo de la tran-
sición de Gobierno de Jalisco y 
cuenta con una vasta experien-
cia política y ejecutiva. Durante 
su intervención destacó los pro-
yectos prioritarios que marcarán 
la gestión en áreas clave como 
el desarrollo social, desarrollo 
económico, seguridad, infraes-
tructura hídrica, salud y deporte.

“Hemos escuchado las nece-
sidades y las esperanzas de las y 
los jaliscienses, y esa es la única 
forma de resolver los problemas 
del estado: escuchando de pri-
mera mano”, puntualizó Esquer 
Gutiérrez.

El próximo jefe de gabinete 
aseguró que desde el 1 de enero 
de 2025 se implementarán accio-
nes para que los programas lle-
guen a quienes más lo necesitan, 
con miras a mejorar los indicado-
res de marginación, crecimiento 
económico, inversión extranjera, 
seguridad y percepción ciudadana.

Asimismo, Pablo Lemus anun-
ció dos importantes nombramien-
tos dentro del DIF Jalisco. Por una 
parte, Diana Vargas Salomón asu-
mirá la titularidad de la Dirección 
del Sistema DIF Jalisco, mientras 
que Maye Villa encabezará la Pre-
sidencia del organismo.

Villa de Lemus, quien ha tra-
bajado de manera conjunta con el 
gobernador electo a lo largo de su 
trayectoria, refrendó su compro-
miso con las familias de Jalisco 
y expresó la importancia de im-
plementar políticas sociales que 
generen un cambio real y positivo. 

“Hemos estado recorriendo 
cada rincón de Jalisco y cami-
nando de la mano de quienes re-
presentan a cada uno de los 125 
municipios. Nos respaldan nueve 
años de experiencia en la gestión 
pública, donde hemos palpado las 
necesidades reales de las y los ja-
liscienses”, señaló. 

La próxima presidenta del 
Sistema DIF Jalisco presentó la 
visión y compromiso para atender 
las necesidades de quienes más lo 
requieren, donde se considera la 

creación de la Red Estatal de Cen-
tros de Atención para personas 
con discapacidad intelectual y del 
espectro autista. Además anunció 
que se contempla la ampliación 
de los servicios para personas con 
discapacidad física, así como una 
red de acompañamiento social, 
emocional y psicológico perma-
nente para familias de personas 
desaparecidas.

Maye Villa incluyó el fortaleci-
miento de la Procuraduría de Pro-
tección a Niñas, Niños y Adoles-
centes, la creación de un modelo 
integral de Centros de Atención 
a la Niñez, la implementación 
de una estrategia integral para 
erradicar el hambre en Jalisco, y 
fomentar un proyecto de estado 
amigable con las Personas Adul-
tas Mayores, en su proyección. 

La futura presidenta del Siste-
ma, dijo que el decálogo presen-
tado es solo el inicio de un traba-
jo comprometido y cercano con la 
sociedad jalisciense.

Por su parte, Diana Vargas 
Salomón es experta en psicolo-
gía social y comunitaria y ha sido 
docente universitaria en áreas de 
psicología, derechos humanos, 
grupos e instituciones sociales, 
por más de quince años. Además, 
cuenta con nueve años de expe-
riencia en gestión, desarrollo y 
promoción de proyectos de asis-
tencia social.

Al respecto, Andrea Blanco 
Calderón, próxima Coordinadora 
Estratégica de Desarrollo Social, 
informó sobre las propuestas y 
proyectos a desarrollar en los 
siguientes seis años.

Precisó que se implementará 
una estrategia enfocada en los ejes 
del deporte, la cultura y la educa-
ción, apostando por la prevención 
de la violencia. También destacó 
que la atención gratuita a la salud 
mental y a las personas con disca-
pacidad será una prioridad.

 El gobernador electo pre-
sentó también a Priscilla Franco 
Barba como la nueva titular de la 
Secretaría del Sistema de Asis-
tencia Social de Jalisco, quien 
actualmente es diputada local 
y presidenta de la Comisión de 
Gestión Metropolitana.

Priscilla Franco subrayó su 
compromiso, resaltando la im-
portancia de trabajar de cerca 
con la ciudadanía para mejorar la 
calidad de vida de las personas 
más vulnerables. Anunció que la 
política social girará en torno a 
tres pilares fundamentales: cui-
dar, apoyar y ayudar, y explicó 
que su gestión se enfocará en 
cuidar a la niñez y juventud del 
estado, brindándoles un ambien-
te seguro y oportunidades para 
desarrollarse plenamente. 

Franco Barba presentó un de-
cálogo de las acciones que se im-

plementarán desde la Secretaría 
del Sistema de Asistencia Social, 
donde se anunció la reapertu-
ra de las estancias infantiles en 
todo Jalisco y la creación de un 
nuevo programa de guarderías 
nocturnas para apoyar a las fa-
milias que lo requieran.

Finalmente, Pablo Lemus Na-
varro agradeció al Congreso del 
Estado por la aprobación para la 
creación de la primera Secretaría 
de Inteligencia y Búsqueda en el 
país, e hizo un llamado a los co-
lectivos y a las familias víctimas 
de ese delito, para que participen 
en un encuentro que enriquecerá 
la propuesta con sus experien-
cias y aportaciones. 

Lemus Navarro también re-
firió la ratificación de su triunfo, 
de manera unánime, por parte 
de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación; reconoció que, aun-
que el proceso jurídico generó 
incertidumbre en la ciudadanía, 
la ratificación final permite cerrar 
este ciclo y enfocarse en trabajar 
para el bienestar de la entidad.

“La decisión tomada ayer por 
la Sala Superior, simple y senci-
llamente confirma y respeta lo 
que las y los jaliscienses decidie-
ron, y siempre confié en que los 
órganos autónomos iban a tomar 
una decisión basada siempre en 
la legalidad”, afirmó.

Lemus presenta perfiles para dirigir la
política de desarrollo y asistencia social
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Autoridades de los tres ni-
veles de gobierno sostu-

vieron una reunión para coordinar 
la liberación del puma rescatado 
hace unos días por la Unidad de 
Rescate de Fauna de Tlajomulco, 
en una unidad habitacional de la 
colonia Coyula, en el municipio 
de Tonalá. El objetivo es hacerlo 
de manera conjunta, cumpliendo 
todos los protocolos. 

Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, presidente municipal 
de Tlajomulco, expuso ante la 
delegada de la Procuraduría Fe-
deral de Protección al Ambien-
te en Jalisco (PROFEPA), Lorena 
Minerva Barillas Arriaga, las ac-
ciones que hasta el momento el 
Gobierno del Estado ha realiza-
do para salvaguardar la integri-
dad del felino.

“Queremos que sea una libe-
ración de lo más efectiva y que se 

encauce a su hábitat en condicio-
nes positivas, que no tenga enfer-
medades y que pueda llevar todo 
un protocolo”, subrayó el alcalde, 
quién se comprometió a seguir 
los lineamientos necesarios. 

Por el momento, el ejemplar 
permanece en resguardo en las 
instalaciones de la Unidad de 
Rescate de Fauna Silvestre; el 
alcalde y el titular de la Unidad 
de Acopio y Salud Animal de Tla-
jomulco (UNASAM), Luis Alberto 
Cayo Cervantes, se comprometie-
ron a realizar algunas adecuacio-
nes al lugar para brindar mayor 
seguridad al felino.

“Estamos siendo muy respon-
sables con ésto, porque la vida 
del animalito está por encima de 
todo, llevando a cabo un trabajo 
de corresponsabilidad entre au-
toridades de los tres niveles de 
gobierno y la sociedad civil”.

PROFEPA solicitó realizar 
estudios sanguíneos al mamí-
fero para descartar cualquier 

padecimiento y poder proceder 
con su liberación. Si es necesa-
rio mantener en cuarentena al 

puma, el munícipe planteó la 
posibilidad de buscar un espa-
cio más adecuado.

Para conmemorar el Día 
Mundial de la Alimentación, el 
Sistema para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (DIF) Zapopan 
inauguró un invernadero en el 
Centro de Recreación y Empren-
dimiento Social (CRES) Villa La 
Loma, con el propósito de pro-
mover la comida saludable y el 
respeto por la naturaleza.

El nuevo invernadero cuenta 
con un área de hidroponía, donde 
se producirán alimentos como le-
chugas, cebollas y betabeles. Ade-
más, se incluyeron contenedores 
para el cultivo de jitomate, pepino y 
pimientos, entre otros vegetales. La 
proyección es aumentar la produc-

ción y variedad con la participación 
de más niñas, niños, adolescentes y 
población de todas las edades con 
el gusto de auto cultivar alimentos 
orgánicos e interesados en el cui-
dado del medio ambiente.

El evento fue encabezado por 
Michelle Greicha Frangie, presiden-
ta del DIF Zapopan y por Martha 
Moragrega Lázaro, presidenta del 
Voluntariado DIF Zapopan.

El DIF Zapopan cuenta con 39 
huertos urbanos ubicados en Ni-
dos y Centros de Desarrollo Infantil 
Comunitarios (CAIC), habilitecas, lu-
dotecas, escuelas, aseguró José Luis 
de Dios, ingeniero de la Coordina-
ción de Asistencia Alimentaria.

Suman esfuerzos para liberar
a puma resguardado

DIF Zapopan promueve alimentación
saludable con huerto urbano

El presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie Saa-
de, inauguró la Unidad Deporti-
va Hogares del Batán, obra que 
beneficiará a más de 14 mil ciu-
dadanos que residen en la zona. 

El edil explicó que el pro-
yecto se construyó con una 
inversión superior a los 5 mi-
llones de pesos, a través del 
ejercicio ciudadano del Presu-
puesto Participativo, en don-
de las y los zapopanos deci-
dieron qué obra querían para 
su colonia al acudir a realizar 
su pago del predial. 

“Ustedes decidieron que 
querían unidades deportivas. 
No hace mucho este lugar es-
taba espantoso; hay que lle-
narlo de actividades para así, 
poco a poco, irnos apoderando 
de los espacios públicos”.

El munícipe precisó que 
estas acciones favorecen al 
deporte, y ayudan a que las ni-
ñas y los niños tengan grandes 
aspiraciones y puedan cumplir 
sus sueños. 

Por su parte, Alejandra Ga-
lindo, directora del Consejo Mu-
nicipal del Deporte (Comude) 
Zapopan, informó que el nuevo 
espacio estará abierto de lunes 
a domingo, de 7:00 a 22:00 ho-
ras y contará con personal de 
seguridad privada, mismo que 
se  encargará de resguardar las 
instalaciones para evitar que 
sean vandalizadas.

Las obras comprendieron la 
construcción de una cancha de 
usos múltiples, así como la ins-
talación de un área de juegos 
infantiles y de ejercitadores con 
piso amortiguante. También se 
construyeron andadores y bar-
das perimetrales, banquetas 
con accesibilidad universal, se 
reforestó la zona y se instaló 
señalética vertical y horizontal.

Inauguran unidad
deportiva en Hogares del Batán
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El delantero del Al-Nassr 
saudita, Cristiano Ro-

naldo, fue el futbolista mejor 
pagado en 2024, con ingresos 
totales de 285 millones de dó-
lares, duplicando los ingresos 
del argentino Lionel Messi, del 
Inter Miami, que registró 135 
millones, según un informe pu-
blicado por Forbes.

A sus 39 años, Cristiano Ro-
naldo ganó 220 millones de 
dólares de sueldo y cerca de 65 
millones de dólares por sus ac-

tividades extra futbolísticas, 
donde se incluye la apertura 
de su canal de YouTube, que 
superó el millón de segui-
dores en los primeros no-

venta minutos.

El segundo lugar en la ta-
bla lo ocupa el argentino, de 
37 años, que tiene un sueldo 
de 60 millones en el Inter Mia-
mi y generó 75 millones fuera 
del terreno de juego. Messi tie-
ne contrato con el Inter Miami 
hasta 2025, y también tiene 
colaboraciones con Apple TV, 
Adidas y Konami, entre otras.

El podio lo completa el 
brasileño Neymar Junior, del 
Al-Hilal saudí, con ingresos 
por 110 millones de dólares. 
Aunque el jugador perdió 
casi toda la última tempora-
da por una lesión de cruza-
do, tiene un contrato de 80 
millones de dólares anuales, 
al que se suman ingresos por 

30 millones por sus inversio-
nes y patrocinios.

El cuarto lugar de la tabla 
lo ocupa el francés Karim Ben-
zema, del Al-Ittihad saudita, con 
ingresos de 104 millones de dó-
lares, y el primer jugador de una 
liga europea en entrar en esta 
tabla es el también galo Kylian 
Mbappé, delantero del Real Ma-
drid, quien terminó la campaña 
2023-24 en el París Saint Ger-
main y ganó un total de 90 mi-
llones de dólares en 2024.

El brasileño Vinicius Junior, 
que también juega con Mbappé 
en el Real Madrid, es el séptimo 
con un total de 55 millones de 
dólares de ingresos, cuarenta de 
sueldo y quince fuera del campo.

Cristiano Ronaldo es el
futbolista mejor pagado del 2024

Luego de vivir un año difícil 
en el que sufrió varias lesiones 
que le apartaron durante meses 
de los campos de fútbol, Lionel 
Messi declaró que se siente 
“bien físicamente” y listo “para 
terminar de la mejor manera” 

con otro título, la temporada de 
la MLS con el Inter Miami.

En el Premio Marca Améri-
ca, que se celebró en Miami y a 
la que asistieron la esposa del 
futbolista, Antonela Rocuzzo 
y el dueño del Inter Miami, 

Jorge Más, Messi, de 37 años, 
calificó al Barcelona como el 
equipo de su vida y no dudó 
en reivindicar cuáles son sus 
raíces: “Catalunya y Argentina 
son mis dos casas y las dos co-
sas me representan”.

Luego de la entrega del pre-
mio, Messi señaló que ha alcan-
zado todos sus sueños.

“Gracias a Dios pude cum-
plir todos mis sueños. Puede 
lograr mucho más de lo que 
había soñado cuando era chi-
co. Pude conseguir el sueño 
más grande de cualquier juga-
dor que es ganar un Mundial 
que creo que es el trofeo que 
todos queremos”, explicó.

El argentino no se com-
prometió a participar en el 
Mundial que se disputará en 
Estados Unidos, México y Ca-
nadá en 2026.

“Ahora vivo el día a día, tra-
to de disfrutar de todo lo que 
me pasa en cada momento y 
cuando llegué el momento se 
verá. Ojalá pueda seguir rin-
diendo a este nivel para sen-
tirme bien y para estar feliz 
porque cuando me siento bien 
y puedo disfrutar de lo que 
hago, soy feliz”, declaró.

Messi está listo para terminar la
temporada de la MLS con el Inter Miami

En el Apertura 2024, el club 
América atraviesa un momento 
complicado con una racha de 
tres partidos sin ganar. El equipo 
se ubica en la décima posición 
con 14 puntos, a seis de los Pu-
mas, que ocupan el último pues-
to directo a la Liguilla, situación 
que ha generado inquietud en la 
directiva y en la afición.

En el aniversario del programa 
social “Gol por México”, Emilio Azcá-
rraga, dueño del equipo, reconoció 
que Las Águilas no han cumplido 
con las expectativas que se tenían 
al inicio del torneo, y subrayó que 
el desempeño debe mejorar para 
asegurar un lugar en la fase final.

Luego del empate 1-1 ante 
León en la Jornada 11, el entrena-
dor del club resaltó que cada parti-
do restante será una “final” para el 
América, debido a las circunstan-
cias en las que se encuentra. 

“Dependemos de victorias, y 
ningún encuentro será sencillo”, 
comentó Jardine.

El próximo partido de Amé-
rica será contra Santos Laguna, 
que ocupa el último lugar de 
la tabla, y se advierte que una 
victoria en ese partido podría 
impulsar a las Águilas al octavo 
lugar y acercarlas a la clasifi-
cación. Sin embargo, Azcárraga 
hizo un llamado al plantel y al 
cuerpo técnico a comprometerse 
con la mejora del rendimiento, 
subrayando la importancia de 
marcar más goles para alcanzar 
sus objetivos.

“Quiero comprometer aquí a 
los jugadores, a la presidencia, 
al cuerpo técnico... necesita-
mos más goles de los que he-
mos anotado y que nos anoten 
menos para llegar a la Liguilla”, 
concluyó el dueño del club.

Emilio Azcárraga compromete al América
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